

Ermua celebra la Semana Cultural de Castilla La Mancha desde mañana

Finalizará el 4 de diciembre y se organizarán en la villa actos gastronómicos, infantiles, literarios, médicos y de folclore

AINHOA LASUEN

ERMUA. Las actividades de la trigésimocuarta Semana Cultural de la Casa Castilla La Mancha de Ermua se desarrollarán en la próxima quincena en la villa.

La programación comenzará mañana con un acto de apertura y Vino de Honor. Le seguirá una actividad gastronómica que consistirá en la elaboración y muestra de platos típicos de Castilla La Mancha. Se procederá a la degustación a partir de las 20.00 horas en la sede del centro de la calle Ongarai.

El sábado las actividades se dedicarán a los más jóvenes. Se celebrará un concurso infantil de pintura y dibujo en los locales del centro, a partir de las 11.00 horas. Ya por la tarde se disputará un campeonato de mus por parejas, a partir de las 15.30 horas, en los locales de la Casa Cultural.

El tradicional campeonato de tute por parejas se disputará el domingo, a partir de las 15.30 horas en el mismo lugar.

A comienzos de la próxima semana se conocerá también el fallo del jurado del tercer certamen de narrativa infantil organizado por esta Casa Cultural. La decisión se hará pública antes del jueves.

Al igual que en anteriores ediciones de la Semana Cultural se contará con una exposición de pintura que se instalará en Lobiano. El miércoles 1 de diciembre se celebrará la inauguración de la muestra compuesta por las obras del pintor Santiago Mateos. Esta presen-



Exposición de pintura en la Casa Castilla La Mancha en una edición anterior de la Semana Cultural. :: A. L.

PROGRAMACIÓN

► **Viernes, día 26.** Apertura, vino de honor, elaboración y degustación de platos típicos (20.00 horas).

► **Sábado, día 27.** Concurso infantil de pintura y dibujo (11.00 horas). Mus por parejas (15.30 horas).

► **Domingo, día 28.** Campeonato de tute (15.30 horas).

► **Miércoles, día 1 de diciembre.** Exposición de pintura Santiago Mateos en Lobiano.

tación comenzará a las 19.30 horas. La exposición permanecerá abierta en Lobiano hasta el 12 de diciembre y se podrá visitar los días laborables de 18.30 a 20.30 horas, y los sábados y festivos de 12.00 a 14.00 horas.

Festival musical

Además el próximo jueves, 2 de diciembre, se ofrecerá una conferencia sobre «la situación de la atención primaria en la sanidad pública» y, a su vez, se procederá a la presentación del libro 'En busca de la salud perdida', que correrá a cargo de su autor Juan Sánchez Vallejo. La conferencia se desarrollará en Lobiano, a partir de las 19.30 horas. Allí se procederá también a la entrega de premios del tercer certamen de narrativa infantil.

La Semana Cultural se clausurará con una actividad folclórica en la que se podrá disfrutar de las canciones y música popular de los diferentes coros de los centros regionales de Ermua.

En esta actividad participarán el coro 'Alma de Andalucía' del centro Andaluz de Ermua, el grupo Zumake del Centro Cultural Castilla La Mancha y el guitarrista Pedro Maeso junto al acordeonista Francisco Javier Fernández. Esta actuación tendrá lugar el sábado 4 de diciembre, en Lobiano Kultur Gunea, a partir de las 19.00 horas.

Esta Casa regional de Ermua celebra dos semanas culturales al año que coinciden con los meses de junio y diciembre.

'Besos' de Txabi Arnal lanza al mercado su segunda edición

A. L.

ERMUA. El libro de Txabi Arnal 'Besos' lanza su segunda edición. Este álbum ilustrado, seleccionado en los Premios Anuario del diseño gráfico español, es la decimocuarta obra del escritor ermuarra. En esta ocasión Arnal utiliza el verso para lanzar «besos de bruja, besos al revés, de arco iris, musicales, de rana, de liebre o de disfraz», entre otros.

Las ilustraciones de Julio Antonio Blasco, acompañan al texto que, al igual que los besos que se describen en sus 40 páginas, es intenso y divertido. El precio del libro ronda los 13 euros.

'Besos' es lo último publicado hasta ahora por Txabi Arnal que ha trabajado para el público infantil, desde que escribiera su libro 'Hogeita bost ipuin motz' o 'Raasa, veeka aritzen zen ardia' en 1998. Desde entonces ha agasajado al público infantil con numerosas obras.

Entre las que se han publicado en los últimos tiempos se encuentran 'Huracán', 'Elefante maitemindua', 'El corazón del sastre' o 'Caja de cartón'.

EN BREVE

Día contra la violencia de género en Ermua

HOY, MINIFESTIVAL

El Departamento de Igualdad y el Consejo de la Mujer han organizado un minifestival en el que se mostrarán los trabajos que varios jóvenes ermuarras han presentado al concurso 'Beldur barik', de 18.00 a 19.00 horas, en Lobiano. A las 19.00 horas se celebrará en la plaza la concentración anual reivindicativa.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Lurraldebus	
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 32

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2
No hay sesión

ERMUA

LOBIANO KULTUR Goienkale s/n
No hay sesión

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 7.00*, 8.00, 8.30, 9.00*, de 9.30 a 13.30* cada hora y de 14.30 a 20.30 cada hora. Sábados: 7.00*, 8.30 y de 9.30* a 20.30 cada hora. Festivos: 8.30, 12.30, 13.30, 15.30, 18.30 y 20.30.
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 7.00, de 7.30 a 13.30 cada hora, 15.00*, de 15.30 a 18.30* cada hora, 19.30, 20.30 y 21.00*. Sábados: 7.00, de 7.30 a 14.30* cada hora, de

15.30 a 20.30 cada hora, 21.00 y 22.00*. Festivos: de 8.30 a 18.30 cada dos horas, 19.30, 21.00* y 22.00*.
*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados y festivos: De 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15. Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 12.00, 16.00 y 20.00. Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

EIBAR-PAMPLONA

Laborables: 7.45 y 13.30. Festivos: 7.45 y 18.00.

PAMPLONA-EIBAR

Laborables: 11.00 y 18.00.

EIBAR-ARRATE

Sábados: 14.15. Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Sábados: 14.45. Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 13.30 y 20.30. Festivos: 12.00 y 19.00.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 14.00 y 20.50. Festivos: 12.30 y 19.30.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora). Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora. Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora. Y a las 21.55. Sábados, domingos y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora y a las 21.55.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34. Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Mandiola (San Agustín, 3).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Ibarroondo (Zeharkalea, 2).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00 horas: Ibarroondo (Zeharkalea, 2. Ermua).

SORALUZE-PLACENCIA

El Ayuntamiento llama a participar esta tarde en la concentración contra la violencia de género

■ NEREA ISASTI

SORALUZE-PLACENCIA. Hoy se celebra el Día Internacional contra la violencia hacia las mujeres y con tal motivo se llevará a cabo una concentración en la Plaza Nueva a las 19.00 horas, en la que el Ayuntamiento anima a participar a todos los vecinos. El lema de la concentración será el mismo que el año pasado, 'Beldur barik'.

La declaración institucional de este año centra la mirada en las adolescentes y jóvenes de nuestro municipio, para que puedan reconocer la violencia en sus formas más sutiles, naturalizadas y asumidas socialmente y ser menos vulnerables frente a ella. Se trata de negar el miedo, como estrategia de control de las mujeres. «Este Ayuntamiento debe facilitar que las mujeres puedan apropiarse de las herramientas que permitan prevenirlo y defenderse frente al mismo», dice la declaración.

El Consistorio asume el compromiso de desarrollar una política municipal activa en favor de

la igualdad y contra la violencia hacia las mujeres y pondrá en marcha distintas iniciativas a lo largo del año, como la de impulsar el trabajo con jóvenes para prevenir comportamientos sexistas.

A la concentración de hoy le seguirán otros actos. El próximo está programado para el próximo jueves, 2 de diciembre, a las 18.00 horas en la sala de Plenos del Ayuntamiento. Se proyectará el corto titulado 'Amores que matan' y a continuación habrá un café-tertulia en torno a los malos tratos.

Las ponentes serán la psicóloga Jaione Iriarte y la actriz Emma Larreta. El 22 de diciembre se llevará a cabo un taller lúdico y de teatro para mujeres, el 15 de enero habrá un curso de autodefensa también para mujeres y el 26 de enero se proyectará el documental sobre Nagore Laffage.

En lo que va de año se han interpuesto en Sorluze cinco denuncias por violencia de género, de las cuales tres tienen orden de protección. En este momento hay abiertos nueve expedientes por violencia de género.

ONDARROA

El Consistorio aprueba una declaración contra la violencia machista

■ A.E.

EBAR. El Ayuntamiento de Ondarroa ha aprobado una declaración con motivo de la celebración del Día internacional contra la violencia hacia las mujeres.

Asimismo, el Consistorio hace un llamamiento para que hoy, Día internacional contra la violencia hacia las mujeres, los vecinos y vecinas de Ondarroa acudan a la concentración que se llevará a cabo en la plaza de la Alameda, a las 18.00 horas.

El objetivo del acto es hacer público el rechazo de la violencia machista. De la misma manera, se invita a los ondarrutarras a que coloquen en sus balcones y ventanas carteles con el característico punto lila, que muestra el rechazo hacia cualquier acción o actitud de violencia sexista y que el Ayuntamiento repartirá en cada casa.

Además, también se repartirán pegatinas con puntos lilas en las tiendas de la localidad y en la concentración de hoy, chapas y pegatinas para el coche, entre otros.

La Gestora Municipal del Ayun-

tamiento de Ondarroa, reunida en Pleno, aprobó una declaración con motivo del Día internacional contra la violencia hacia las mujeres. El texto busca «poner el foco de atención sobre esa violencia simbólica, suave, insidiosa y casi imperceptible, sobre la que se construye la identidad de las mujeres y que permite y hace posible la violencia física contra éstas».

Entre otras decisiones, la Corporación retoma el lema empleado en la campaña pasada de Berdinsarea, 'Beldur Barik!', «que implica negar el miedo como estrategia de control de las mujeres».

El Ayuntamiento asume el compromiso de desarrollar una política municipal activa, integral y coordinada en favor de la igualdad y contra la violencia hacia las mujeres, poniendo especial atención en la violencia que sufren las mujeres jóvenes y adolescentes, de manera que puedan ejercitar, de manera efectiva, el derecho a vivir sin miedo y a defenderse frente a la violencia.

MUTRIKU

Proceso participativo de reflexión en torno al futuro uso del convento de Santa Katalina

■ GORRITIBEREA

MUTRIKU. La diputada de Presidencia y Administración, Edurne Egaña, junto con la alcaldesa Josebe Astigarraga, presentaron ayer el proyecto Kudeatuz, que en lo que a Mutriku respecta conlleva dos iniciativas como son la reflexión en torno al sistema de Gobierno del Ayuntamiento y por otra parte la participación e implicación ciudadana en las políticas públicas.

Mutriku será así una de las nueve localidades donde se aplicará el proyecto Kudeatuz en su tercer año de andadura, proyecto que se espera que llegue hasta los 40 municipios antes de la finalización de la legislatura. La reflexión en torno al sistema de Gobierno se encuentra ya en marcha, siendo la empresa Prospektiker quien la está llevando a cabo por encargo de la Diputación.

Ahora le llega el turno al antiguo convento de Santa Katalina donde dada su situación privilegiada y su extensión, es voluntad del Ayuntamiento convertirlo en un equipamiento de diferentes posibilidades. El primer objetivo del proceso después de identificar los servicios que se ofrecen en los equipamientos sociales y culturales existentes en el municipio, será el de alcanzar un consenso en torno a las necesidades mediante la realización de



La diputada Edurne Egaña junto a la alcaldesa Josebe Astigarraga.

un inventario de recursos y usos. Para llevar a cabo la iniciativa se prevé conformar dos grupos de trabajo; en uno de ellos participarán los principales agentes sociales y culturales, y en el segundo, ciudadanos asignados por sorteo.

La reunión de presentación del proceso de reflexión tendrá lugar el lunes, día 29, a las 7 de la tarde en la casa de cultura Zabel.

Gaur osoko bilkura

Hileko azken osteguna izanik, gaur osoko bilkura izango du Udaltzakiak. Sei puntu izango dira guztira; azken bilkurako aktaren onarpena, urriko ebazpenak bai Alkatetzatik

zein Hirigintzatik. AR-7 'Etxe-Txiki' eremuaren xehetasun azterketaren behin betiko onarpena, Eusko Alkartasunak aurkezturiko mozioa, Udala eta Kutxa eta Euskadiko Kutxaren arteko hitzarmenaren onarpena eta azkenik galde erantzunak. Osoko bilkura arratsaldeko 7:00etan izango da udaletxean.

Elkartaratzea

Azaroaren 25a izanik, emakumeenganako indarkeriaren aurkako nazioarteko eguna ospatzen da gaur. Ekintza gehienak asteburuan izango dira baina gaur arratsaldeko 6:45etan Elkartaratzea izango da Txurruka plazan.

MENDARO

La próxima semana acabará el plazo voluntario para pagar la tasa de basuras y de vados

■ IÑIGO LAZKANO

MENDARO. El martes que viene se acaba el plazo para pagar de forma voluntaria la tasa de recogida de basuras. Esta tasa se paga trimestral-

mente y este pago será el último que haya que hacer durante este año.

Por otro lado, el miércoles, finalizará el plazo para abonar la cuantía correspondiente al vado perma-

nente. A los mendareses que tengan el recibo domiciliado se les cargará en la cuenta corriente en las entidades financieras colaboradoras.

Los que no tengan el recibo domiciliado deberán de realizar el pago en cualquier entidad bancaria o caja de ahorros, mediante la presentación de recibo que habrá recibido en su domicilio. En caso de impago del recibo dentro del período voluntario de cobranza, se le aplicará un recargo del 20%.

ERMUA

El grupo teatral Trake y el musical Egara se repartirán el premio 'Beldur Barik'

■ K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. El grupo teatral Trake y el musical Egara han ganado el premio 'Beldur Barik'. La concejala del área de Igualdad de Oportunidades, Natividad Alonso, entregó sendos diplomas a sus representantes en un acto realizado en la Casa de la Mujer. Los dos grupos premiados se repartirán el premio de la edición dotado con 500 euros y presentarán públicamente sus pro-

puestas hoy, jueves, en una mini festival que se realizará en Lobiano. Ese festival se desarrollará de 18.00 a 19.00 horas, previo a la concentración y la lectura de la declaración institucional, de ese Día Internacional contra la Violencia hacia las Mujeres. En el festival se podrá escuchar la canción 'Berdintasuna denon ahotan', compuesta y arreglada por las cinco integrantes del grupo Egara.

El grupo teatral Trake ha presentado un performance, titulado un 'Bolero para ti'. El montaje tiene una duración de unos 13 minutos y su objetivo es denunciar las actitudes machistas y la violencia de género. Para ello presentan varias situaciones avaladas por la música de años atrás (boleros) y también de hoy en día (reggaeton) que muestran letras y tópicos que peyoran este tipo de conductas.